



Cambios Nomenclaturales en Moluscos Argentinos. Taxonomía: ¿Herramienta o Pesadilla? Una ayuda hacia otras áreas del conocimiento.

Coordinadores: Guido Pastorino, Valeria Teso y Javier Signorelli.

La taxonomía es una disciplina dinámica. Los cambios nomenclaturales resultan inherentes al trabajo taxonómico y usualmente son realizados en publicaciones científicas de diversa índole y procedencia. Conocer todas las novedades en los distintos grupos es un ejercicio complejo y muchas veces inabarcable. Por otro lado, la comunidad científica es algo reacia a la aceptación de los cambios nomenclaturales, sobre todo de especies comunes con nombres largamente instalados por el uso. En su gran mayoría estos cambios son objetivos, obligatorios desde el punto de vista del ICZN y responden a nuevos hallazgos bibliográficos o biológicos. Su necesidad es indiscutible.

El objetivo del simposio es actualizar la nomenclatura de los grupos de moluscos más comunes de todos los ambientes, marinos, dulceacuícolas y terrestres. Entender los porqués de esos cambios y su necesidad desde la taxonomía y, de esta manera, contribuir a la correcta utilización de los nombres científicos en otras áreas del conocimiento. Se estipula que cada especialista exponga las novedades que considere pertinentes indistintamente de la antigüedad del cambio.

Finalmente se discutirán las oportunidades, desafíos y problemas en una era digital en la cual los portales, redes sociales y/o bases de datos (e.g.: The World Register of Marine species (WoRMS), molluscaBase, etc.) juegan un rol preponderante donde la extrema facilidad de su consulta los impone casi sin capacidad crítica.